

Cet acte d'ingratitude ne servit qu'à développer chez le premier gouverneur de Montréal les vertus dont il avait donné des preuves si palpables depuis sa naissance. Il se réfugia à Paris et y vécut dans l'isolement et le silence, continuant à s'occuper de Ville-Marie, comme si de rien n'avait été. Il vécut encore onze ans après son départ du Canada. On ne connaît que peu de choses de lui durant cette période. Ce fut à Paris qu'il mourut, dans son domicile, paroisse de Saint-Etienne-du-Mont, le 9 septembre 1676. Le lendemain, son corps fut transporté à l'église des Pères de la doctrine chrétienne, où ses obsèques furent célébrées. Ce grand serviteur de Dieu avait déjà reçu sa récompense d'une vie de labeurs incessants, aussi rude que celle de nos missionnaires, exposé comme eux au martyre, aussi anxieux peut-être de le souffrir, tant sa foi était robuste, son dévouement sublime, sa charité immense.

N.-E. DIONNE.

COMITE CATHOLIQUE
DU
CONSEIL DE L'INSTRUCTION PUBLIQUE

SESSION D'AUTOMNE, 1899

*Séance du 13 Septembre 1899.
(Avant-midi).*

Présents :

- | | |
|---------------------------------------------------------------------|----------------------------------------------------------|
| M. le Surintendant, président, | |
| Mgr l'archevêque d'Ottawa, | |
| “ “ | de Québec, |
| “ l'évêque | de Pembroke, |
| “ “ | de Nicolet, |
| “ “ | de Charlottetown, |
| “ “ | de Rimouski, |
| “ “ | de Chicoutimi, |
| “ “ | de Valleyfield, |
| “ “ | de Sherbrooke, |
| “ “ | de Trois-Rivières, |
| “ “ | de Druzipara, représentant Mgr l'évêque de St-Hyacinthe. |
| M. le chanoine G. Dauth, représentant Mgr l'archevêque de Montréal. | |
| L'honorable F.-R. Masson, | |
| “ | H. Archambault, |
| “ | Th. Chapais, |
| “ | Gédéon Ouimet, |
| M. Eugène Crépeau, | |
| “ | H. R. Gray, |